
小山市シルバー人材センター『パソコン愛好会』 

 

◎１１月度の活動状況  平成 30年 11月 20日（火）1：00～3：00 

              参加者 浅沼、河野、小林、佐藤、谷口、宮内 計６名 

 

議題１．ハードディスクを SSD 換装 

◇宮内会員から 6年ほど使用した富士通製ノート PCのハードディスクを SSD（ソリッドステートド

ライブ）に換装した体験談の発表があった。PCの裏カバーを外し HDDと SSDを入れ替える作業も

実演した。詳細については宮内さん作成の資料参照。 

・HDDから SSDへのデータ移送について 

❶丸ごとコピーとクリーンなセットアップでどのような違いが出るのか 

❷電源投入時からの立ち上げの時間測定では 1 分未満～2 分前後と状態によりかなり前後す

る。他の人の SSD換装機の時間も気になる 

❸宮内さんも指摘されているが、ガジェット（Windows７までに標準装備されていた常駐型の

PC お役たちグッズ）が配置されており、種類により立ち上がりの速度低下に影響があるかも

しれない ⇒ タスクマネージャの機能を利用するのも良いのかもしれない 

❹関連してポータブル HD ケースを一部（浅沼さん）の PC で認識できないという問題が提起

されたが原因は不明。解決策や対策を教えてください。 

議題２．エクセルによる就業管理について 

  ◇谷口会員からある NPO で活躍している人の就業管理をエクセルで実施している。 使い易く

したいので皆様から意見を伺いたいとのことで紹介があった。 

・全体のレイアウト 

Sheet1  会員名簿（ID番号と氏名） 

Sheet2～Sheet25 各月の就業実績入力シート 及び各月の支払い一覧表 

Sheet26 年度支払い一覧表   Sheet27 支払い金額印刷用      
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・考慮する点 

会員名簿など表を参照する際 vlookup関数が多用されます。（その他に indexや matchなどいろいろ）。

正し入力ばかりではない日常では、常に間違い入力があった場合の対処を考えたほうが良いと思いま

す。本来の関数よりも fail-safeの為の関数が多くなる場合もあるかと思いますが必須だと思います。

具体例などを是非議論する場を設けたいですね。 

個人情報を除いたエクセルのファイルを希望の方は申し出てください。谷口さんに確認し了解分を

配布します。 

・その他  

 浅沼さんの SATA 仕様 HDD の USBポータブルケースが自分の PCでは認識しなく、複数の他のメンバ

ーでは認識できるので解決策はという疑問が提起されました。 

 解決法などお知らせください 

 

次回の PC愛好会開催の案内 

次回 12月 11日（火）の定例会は小山駅前で忘年会を開催したいと思います 

 

場所は未定ですが PM5時ごろから会費 4000円前後で盛大に催しましょう 

 

詳細はメールなどでお知らせします よろしくお願いします。 

 


